
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. SR/006/19 
 
 
über die Sitzung des Stadtrates der Stadt Emmendingen am Dienstag, dem 
02.07.2019 im Sitzungssaal des Rathauses 
 
Beginn:  18:00 Uhr     Ende:   20:05 Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Offenlagen  
  
2.1 Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 005/19 

des Stadtrates der Stadt Emmendingen am 28.05. 
 

  
3 Ableitungskanal Elzmättle -Arbeitsvergabe- 1247/19 
  
4 Vorstellung des vorläufigen Rechnungsergebnisses 

2018 und der Auswirkungen der Mai-Steuerschätzung 
2019 

1257/19 

  
5 Aufhebung Beschluss TA vom 10.05.2016 TOP 5 

Elzweg Bahnunterführung Drucksache 0500/16 
0024/19 

  
6 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
7 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
8 Anfragen der Stadträte an die Verwaltung  
  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 
Herr Stefan Schlatterer  

 Die Stadträte 
Herr Benjamin Buob anwesend ab 18.15 
Herr Thomas Fechner  
Herr Oscar Guidone  
Frau Ute Haarer-Jenne  
Herr Hanspeter Hauke  
Frau Angela Hauser  
Herr Friedrich Hegener  
Herr Marko Kaldewey anwesend um 18.33 
Herr Horst Lapschansky  
Herr Tobias Limberger  
Frau Katja Müller-Bütow  
Thomas Nietzel  
Herr Klaus Pleuler  
Herr Joachim Saar  
Herr Eduard Schoppe  
Herr Christian Schuldt  
Herr Heinz Sillmann  
Herr Reinhard Stopfkuchen  
Frau Ingrid Tegeler  
Frau Dr. Susanne Wienecke  
Frau Marianne Wonnay  
Herr Alexander Zahn  
Herr Martin Zahn  

 Die Ortsvorsteher 
Frau Carola Euhus  
Herr Felix Schöchlin  

 Die Fachbereichsleiter 
Herr Uwe Ehrhardt  
Herr Hans-Jörg Jenne  
Herr Alexander Kopp  
Herr Rüdiger Kretschmer  

 Die städtischen Fachvertreter 
Frau Eva Herr  
Frau Julia Sennekamp  
Frau Birgit Tritschler  
Frau Fidaie Zogaj  
 
 
 
Abwesend waren: 

 Die Stadträte 
Herr Markus Böcherer entschuldigt 



Frau Susanne Michiels entschuldigt 
Herr Wilhelm Volz entschuldigt 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Stadtrat form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Offenlagen  
 
 
 
 
 



 

- TOP 2.1 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 
005/19 des Stadtrates der Stadt Emmendingen 
am 28.05. 

 

 
Gegen die Niederschrift über die öffentliche Stadtrat Sitzung 005/19 vom 28.05.2019 
werden keine Einwendungen erhoben, infolgedessen gilt sie als genehmigt 
 
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Ableitungskanal Elzmättle -Arbeitsvergabe- 1247/19 
 
Herr Thoma stellt den Sachverhalt vor. 
 
 
Beschluss: 
Der Stadtrat beschließt, den Auftrag für die ausgeschriebenen Leistungen an die wirt-
schaftlichste Bieterin, die Vogel-Bau GmbH aus Lahr, zum Angebotspreis von 
616.611,36 € inkl. MwSt. zu vergeben. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

23 18 1 4 

 
 
 



 

- TOP 4 - Vorstellung des vorläufigen Rechnungsergeb-
nisses 2018 und der Auswirkungen der Mai-
Steuerschätzung 2019 

1257/19 

 
Herr Dengler informiert über das vorläufige Rechnungsergebnis 2017 und die Auswir-
kungen der Mai-Steuerschätzung 2018. 
 
 
 
Sachverhalt/Begründung: 
 
Mündliche Information über das vorläufige Rechnungsergebnis 2017 und die Auswir-
kungen der Mai-Steuerschätzung 2018. 
 
 
Die Informationen werden zur Kenntnis genommen. 
 
 



 

- TOP 5 - Aufhebung Beschluss TA vom 10.05.2016 TOP 5 
Elzweg Bahnunterführung Drucksache 0500/16 

0024/19 

 
Herr Kretschmer erklärt den Sachverhalt. 
 
 
Beschluss: 
Der Stadtrat beschließt die Aufhebung des Beschlusses des Technischen Ausschus-
ses am 10.05.2016 TOP 5 Elzweg Bahnunterführung Drucksache 0500/16 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

24 24 0 0 

 
 
 



 

- TOP 6 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
OB Schlatterer gibt bekannt, dass der Wahlprüfungsbescheid eingegangen ist und für 
gültig erklärt wurde. 
Er bedankt sich nochmals bei Herrn Ehrhardt und Frau Scheer und allen Wahlhelfer. 
 
 
 
 



 

- TOP 7 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Frau Stopfkuchen sagt, dass an der Haltestelle in der Schillerstraße die Anwohner 
etliche Male Müll beseitigen mussten, was nicht deren Aufgabe wäre. Sie fragt an, 
wann/ob ein Abfalleimer an dieser Stelle installiert wird. 
OB Schlatterer bedankt sich für den Hinweis. 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 8 - Anfragen der Stadträte an die Verwaltung  
 
SR Guidone: 
1.1. SR Guidone bemängelt die Toiletten-Anlage am Emmendinger Friedhof. Er 

bittet um einen Ortstermin zur Besichtigung. 
OB Schlatterer erklärt, dass dafür neue Baumaßnahmen am Friedhof vorgese-
hen sind, aus diesem Grund macht es keinen Sinn vorab bauliche Änderungen 
vorzunehmen. 
Herr Kretschmer erklärt, dass ein Toilettencontainer aufgestellt werden soll. 
 

1.2. SR Guidone bringt mehrere Schreiben einer Mitbürgerin mit, in denen sie meh-
rere Stellen beschreibt wo Mülleimer in der Stadt fehlen. 
OB Schlatterer erklärt, dass die Aufstellung von Mülleimern häufig gefordert 
wird und es sind nie genug. Das Interesse der Sauberkeit in der Stadt hat die 
Verwaltung. Die Aufstellung von Mülleimern ist allerdings ein großer Aufwand 
und mit Mehrkosten verbunden und es kommt immer wieder vor, dass Haus-
müll neben den Eimern liegt.  
 

1.3. SR Guidone möchte sich bei den alten SR für die gute Zusammenarbeit be-
danken und wünscht den Neuen alles Gute. 

 
2. SR Hauke: 
SR Hauke sagt, dass am Radweg Ramiestraße die Einsicht durch hohen Bewuchs 
erschwert ist. ER fragt, ob man den Weg einsichtiger zu machen könnte? 
OB Schlatterer erklärt, dass keine Unfälle an dieser Stelle bekannt sind und die Bür-
ger mit der Situation gut zurechtkommen. Die Stadtverwaltung nimmt die Anfrage auf 
und wird prüfen, ob etwas gemacht werden kann. 
 
3. SR Schuldt: 
SR Schuldt sagt, dass die Veranstaltung zum Fahrradparken sehr gut war trotz hoher 
Hitze. Bei der Veranstaltung hat er mehrere Forderungen nach mehr Abstellplätzen 
für Fahrräder von Bürgern wahrgenommen. Was gedenkt die Stadt dafür zu tun? 
OB Schlatterer erklärt, dass daran gearbeitet wird. 
 
4. SRin Haarer-Jenne: 
SRin Haarer-Jenne findet das Aufkommen von Autos, die durch die Fußgängerzone 
fahren, zunimmt. Und möchte wissen, ob die Berechtigungen zur Durchfahrt zuge-
nommen hätten. 
OB Schlatterer verneint dies und teilt die Bedenken. Er erklärt, dass die Benutzungs-
erlaubnisse stark eingeschränkt wurden und wo Missbrauch festgestellt wurde, die 
Benutzungserklärungen eingezogen wurden.  
Herr Ehrhardt ergänzt, dass unberechtigte Durchfahrten bestraft werden. 
 
SRin Müller-Bütow: 
5.1. SRin Müller-Bütow fragt an, ob die Stadt Ecke Berghofstraße – Milchhofstraße 
die Hecke schneiden könnte. 
OB Schlatterer erklärt, dass dies geprüft wird und wenn es eine private Hecke sei, die 
Besitzer aufgefordert werden zum Beschneiden ihrer Hecke. 
Herr Ehrhardt ergänzt, dass solche Fälle öfter vorkommen. Er sei dankbar für Hinwei-
se von Bürgern. 



5.2. SRin Müller-Bütow fragt an, wem die Uhr am Bahnhof gehört. Diese steht still und 
wer kann sie reparieren. 
OB Schlatterer erklärt, dass die Uhr Eigentum eines Dritten sei und dieser bereits 
aufgefordert wurde sie zu reparieren. 
 
5. SR Stopfkuchen: 
SR Stopfkuchen fragt an, ob das Parkhaus in der Theodor-Ludwig-Straße nun noch 
der Stadt gehört, da sonst die Diskussionen über Renovierungsarbeiten nicht sinnvoll 
seien. 
OB Schlatterer antwortet, dass die Verträge nicht rückabgewickelt wurden, d.h. es gilt 
rein rechtlich der gleiche Vertragszustand wie vor dem Rücktritt des rechtmäßigen 
Besitzers der Renovierungsarbeiten. D.h. die Stadt kümmert sich darum beide Eigen-
tümer an einen Tisch zu bekommen um Einigung zu erzielen. 
 
6. SR Hegener: 
SR Hegener erklärt, dass in Windenreute das gleiche Problem besteht mit Müll-, 
Glas- und Kleidercontainer. Viel Müll liegt um die Plätze herum. Er sagt, dass die An-
bieter der Container die Plätze sauber halten müssten. Er bittet um Klärung. 
OB Schlatterer stimmt dem zu, allerdings sind es viele Standorte dadurch lässt sich 
das Problem nicht schnell lösen. Das Problem sei aus verschiedenen Gründen relativ 
kompliziert.  
 
7. SR A. Zahn: 
SR Zahn bedankt sich bei den städtischen Mitarbeitern des Bauhofes für die Reini-
gungen der Stadt. Er wurde angesprochen, dass an diversen Spielplätzen (Mundin-
gen oder Geyer-zu-Lauf-Straße) Brunnen oder Plätze zugewuchert sind durch Be-
wuchs. Er bittet die Stadtverwaltung darum diese zu beseitigen. 
OB Schlatterer bedankt sich für den Hinweis. Die Stadtverwaltung wird sich darum 
kümmern. 
 
8. SR Fechner: 
SR Fechner richtet Grüße aus von Sandomierz. Die Emmendinger Stadtläufer haben 
Emmendingen sehr gut vertreten. Er bringt zahlreiche Geschenke aus Sandomierz 
mit. 
OB Schlatterer bedankt sich für die Teilnahme der SR Fechner und SR M. Zahn. 
 
 
 
 



 

 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 20:05 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 
 
 
 
_________________________    ___________________________ 
Datum             Eva Herr      Datum              Stefan Schlatterer 
  
 
       
         Die Mitglieder: 
 
 
    
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 
 
 

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
 


	Text
	Sachverhalt
	Tagesordnung
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_Text3
	Nummer
	Betreff
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

